



Agosto 28, 2018

Es una herramienta que forma parte del proceso de modernización del Estado y creada por el gobierno provincial. El gobernador Omar Gutiérrez firmó un convenio de cooperación mutua en materia de Salud con su par sanjuanino, Sergio Uñac, que entre otras acciones- permitirá compartir la aplicación para la digitalización del sistema de salud.

El gobernador Omar Gutiérrez y su par de San Juan, Sergio Uñac, firmaron ayer al mediodía en Casa de Gobierno un acuerdo marco de cooperación mutua para la implementación de innovación tecnológica en Salud pública. Entre los puntos más sobresalientes del acuerdo se destaca la implementación en San Juan de Aplicaciones Neuquinas de Salud (ANDES), una herramienta creada en el sistema público de Neuquén que forma parte del proceso de modernización del Estado que lleva adelante el gobierno provincial.

Gutiérrez precisó que “la aplicación ANDES -la cual ya posee digitalizadas 250 mil historias clínicas-, forma parte de más de 30 programas de modernización del Estado neuquino”. En cuanto a sus beneficios, explicó que “logra facilitar la tarea a cada empleado del sistema de salud pública de la provincia del Neuquén y hacer más eficiente y ágil la atención y la cobertura

de salud”.

Señaló que “actualmente la validación digital de la identidad a partir del DNI para comenzar a utilizar la aplicación móvil está vigente en 17 hospitales, 19 centros de salud y en 2 centros de salud privados: Luncec y el Centro Médico Integral”. Asimismo, detalló que “para sacar turno a través de la aplicación se encuentra disponible en cuatro hospitales, 18 centros de salud y en los dos centros privados mencionados anteriormente. Mientras que para turnos más complejos está disponible en el hospital Castro Rendón y en San Martín de los Andes”.

“Estamos felices de poder estrechar lazos y que hoy la causa sea el sistema de salud, que es emblema y orgullo de la identidad neuquina”, expresó el mandatario neuquino, a la vez que agregó que “también estamos dispuestos a aprender de ustedes (gobierno de San Juan) e integrarnos. Por eso hoy vamos a tener una jornada de trabajo para compartir todas nuestras experiencias”.

Se refirió a Uñac como un “colaborador de esta causa que es sacar el país adelante” y agregó: “Es un gobernador que aprecia, elogia y defiende el desarrollo de Neuquén”. Indicó que “junto a Uñac, llevamos adelante la construcción de un país federal, porque comprendemos que si las economías regionales se fortalecen y desarrollan, sin lugar a dudas que nos vamos a integrar en un verdadero y auténtico federalismo”.

En su discurso, Uñac agradeció “en nombre del gobierno y de cada uno de los sanjuaninos, esta oportunidad que nos brindan de aprender de Neuquén, de su gobernador, de sus funcionarios y de su gente”.

Destacó que “si bien en nuestra provincia hemos avanzado mucho y en muchos aspectos, en este en particular que hoy nos involucra nos falta un gran camino por recorrer. Por eso queremos nutrirnos de este gran sistema de salud que ustedes pusieron en vigencia para mejorar la calidad de vida y los servicios de su comunidad, pues somos nosotros los que tenemos que aprender de ustedes”.

Afirmó que “San Juan tiene mucho que aprender de Neuquén en materia de salud, porque su sistema público no sólo es un orgullo para los neuquinos, sino para el resto del país” y agradeció al gobernador Gutiérrez “profundamente el gesto de compartir el programa de modernización ANDES”. Al mismo tiempo, ofreció todo tipo de colaboración de parte de su provincia “en lo que sea necesario o pueda colaborar con Neuquén”.

Uñac sostuvo que “todos sabemos que habitamos un país representativo, republicano y federal, pero cuánto cuesta materializar ese federalismo en lo cotidiano. Con el gobernador Omar Gutiérrez coincidimos en que el federalismo se construye –también– de provincia a provincia, y por eso lo dejamos plasmado en este convenio que firmamos hoy y también en las palabras”.

El gobernador sanjuanino destacó las coincidencias entre Neuquén y San Juan en cuanto a geografía, población, territorialidad y economía, y relató brevemente el recorrido histórico de su provincia en cuanto al desarrollo industrial y productivo. Remarcó que “el Estado ineludiblemente debe brindar servicios a la sociedad” e indicó que “para nosotros en salud, seguridad y educación se encuentran las áreas más sensibles y las que más nos demanda la sociedad que se hagan efectivas en el cumplimiento. Por eso hoy venimos a aprender de Neuquén en materia de salud y para beneficio del pueblo sanjuanino”.

Por su parte, el ministro de Salud de la provincia del Neuquén, Ricardo Corradi Diez, aseguró que “estamos en el punto de partida de un nuevo desafío que es integrarnos y llegar a cada argentino, porque también Nación está siguiendo los pasos de modernización. Neuquén es parte de este ejemplo y ahora se suma San Juan. Ahora somos dos provincias que vamos a poder seguir ayudando al resto del país a dar este paso. Este sistema creado en la provincia tiene además como particularidad que incluye al sector privado, lo cual es aún más importante, porque entiende a la salud como única”.

A su turno, la ministra de Salud de San Juan, Silvia Alejandra Venerando, añadió que “la realidad de nuestros pacientes es muy similar, porque tenemos provincias que tienen una misma población en cuanto a cantidad, con lo cual la implementación de esta aplicación nos va a permitir mejorar estratégicamente el sistema sanitario y también beneficiar al paciente que puede acceder a su historia clínica y a todos sus datos, a partir de su teléfono”. Indicó que “el acuerdo es muy importante para San Juan y además marca un hito de relación entre ambas provincias”.

Estuvieron presentes en la firma del convenio funcionarios de los gabinetes provinciales de

Neuquén y San Juan, concejales e integrantes del Sistema Integrado de Emergencias de Neuquén (SIEN).

Modernización

El objetivo del convenio es implementar en ambas provincias políticas de reforma y modernización de sus administraciones, orientadas a prestar más y mejores servicios a sus ciudadanos. Con este acuerdo de cooperación se busca, además, compartir experiencias para mejorar la salud de los habitantes, desarrollar un trabajo mancomunado de profesionales tecnológicos para lograr innovación permanente, aumentar la eficiencia y reducir los costos.

La provincia de San Juan eligió el proyecto neuquino por sobre otros de historias clínicas digitales de desarrollos públicos y privados. El interés se basa en los beneficios de esta herramienta en lo que hace a modernización del Estado y al valor agregado que le da el haber sido creado y generado dentro del sistema público neuquino, con recurso humano propio.

Neuquén y San Juan conformarán tres equipos –de Gestión, Implementación y Tecnológico-, que compartirán un proyecto de trabajo con encuentros virtuales y presenciales de transferencia de conocimiento e implementación de la Historia Digital para la provincia de San Juan.

ANDES no es la primera herramienta neuquina de modernización del Estado que se replicará en otra provincia, ya que en junio de este año el gobernador Omar Gutiérrez firmó un acuerdo con su par de Salta, Juan Manuel Urtubey, a través del cual –entre otras acciones– se compartió la aplicación denominada Ser Neuquén, que permite confeccionar y procesar los certificados de nacimiento de forma digital. Esta misma herramienta también será compartida con San Juan, según adelantó el gobernador en la conferencia de prensa que ofreció tras la firma del convenio.

Neuquén Informa